



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

نموذج محتويات السيرة الذاتية لأعضاء هيئة التدريس في الجامعة

البيانات باللغة الإنجليزية		البيانات باللغة العربية	
Personal Information	Name: Ahmed Mohammed Ateik Al-Khadher Academic Degree: Associate Professor Specialty: poultry diseases Faculty: agriculture and vet. medicine Department: vet. medicine E-mail: alkhadher1dr@gmail.com	الاسم: أحمد محمد عتيق الخضر الدرجة العلمية: أستاذ مشارك التخصص الدقيق: علم أمراض الدواجن الكلية: الزراعة والطب البيطري – جامعة ذمار القسم العلمي: الطب البيطري الايمل: alkhadher1dr@gmail.com	المعلومات الشخصية
Personal Summary	I am Associate Professor Dr. Ahmed Mohammed Ateik Al-Khadher , an academic with more than 25 years of experience in university, academic and research education and teaching students of different ages and educational levels in undergraduate and graduate studies. I have contributed to the academic and administrative work of a number of governmental and private universities and colleges. I always strive to motivate my students to learn through interactive methods. I have the ability to communicate effectively and work as a team as part of a harmonious work team that achieves common goals. I also have flexibility and the ability to adapt to changes in the work environment easily and face challenges with a positive spirit. I love reading, playing sports and exploring different cultures.	انا أستاذ مشارك دكتور أحمد محمد الخضر أكاديمي لدي خبرة تمتد لأكثر من 25 عام في التعليم الجامعي والأكاديمي والبحثي وتدريب طلاب من مختلف الأعمار والمستويات التعليمية في الدراسات الأولية والعليا، ساهمت في العمل الأكاديمي والإداري لعدد من الجامعات والكليات الحكومية والأهلية؛ أسعى دائما لتحفيز طلابي على التعلم من خلال طرق تفاعلية، لدي القدرة على التواصل الفعال والعمل الجماعي كجزء من فريق عمل منسجم يحقق الأهداف المشتركة، كما انني اتمتع بالمرونة والقدرة على التكيف مع التغيرات في بيئة العمل بسهولة ومواجهة التحديات بروح إيجابية أحب القراءة وممارسة الرياضة واستكشاف الثقافات المختلفة.	نبذة تعريفية



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

	positive spirit. I love reading, playing sports and exploring different cultures.		
Education	- BVSc / medicine and surgery of animals- ١٩٩5 - Al-Bath University, Syria. - MVSc / Poultry diseases -2000 Baghdad University, Iraq. - PhD / Avian diseases -2008 - Bnha University- Egypt.	- دكتوراه الفلسفة PhD في العلوم الطبية البيطرية- جامعة بنها - جمهورية مصر العربية عام 2008 م - ماجستير في العلوم الطبية البيطرية (MVSc) أمراض الدواجن - جامعة بغداد - العراق عام 2000 م. - بكالوريوس طب وجراحة الحيوان (BVSc) من جامعة البعث - سورية عام 1995 م.	التعليم
Personal Skills	- Proficient in handling with all: Office software packages: Windows, Word, PowerPoint, Excel, Access, Flash, and Adobe Photoshop - EndNote - Statistical analysis programs: (SPSS, and Excel). - Delivering lectures, field training and managing workshops and seminars. - Managing, implementing and analyzing field and laboratory research plans.	(التعامل بمهارة مع كل من 1 - حزمة البرامج المكتبية التالية: Windows, Word, PowerPoint, Excel, Access, , and Adobe Photoshop - برامج التحليل الإحصائي. (SPSS, and Excel) - برنامج EndNote - لقاء محاضرات والتدريب الميداني وإدارة ورش العمل والندوات. - إدارة وتطبيق الخطط البحثية الميدانية والمختبرية وتحليلها.	المهارات الشخصية
Professional Affiliations	- Member of Yemen biological society. - Member of Yemen biosafety and biosecurity association. - Member of Saudi biological society. - Member, of American Society of Microbiology. - Member of Editorial Board of Yemeni Journal of Agriculture & Veterinary Sciences	- عضو جمعية علوم الحياة اليمنية . - عضو جمعية اليمنية للسلامة الحيوية والأمن الحيوي - عضو جمعية علوم الحياة السعودية . - عضو الجمعية الأمريكية للأحياء الدقيقة - عضو هيئة تحرير المجلة اليمنية للعلوم الزراعية والبيطرية - عضو الجمعية العلمية للأطباء البيطريين اليمنيين. - عضو نقابة أعضاء هيئة التدريس بجامعة دمار	الانتماءات المهنية



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

	• Member of scientific society of Yemeni veterinarians • Member of the academic staff syndicate - Thamar University • Member of Yemen veterinarians syndicate.	• عضو نقابة الأطباء البيطريين اليمنيين .	
Training Courses	1) The scientific writing “essentials and application” Nation library, ministry of agriculture/ Egypt/ march 13 – 21/ 2004 2) Series of training courses on The principles of nucleic acid technology and its applications. Nov.16 -17 /2005 Nov. 29-30 /2005 Apr. 5 - 6 / 2006 Faculty of Science; Benha University./ Egypt. 3) Course of Local TOEFL Test Jun.23 - Jul. 8/2007/ Foreign Language Public Service Center, Benha University/ Egypt. 4) Skills of the effective academic education/ Feb. 21-25 /2009/ Academic Development &devision Evaluation, Thamar University/ Yemen 5) EndNote program/ Feb. 28 – March 2/ 2010 Academic Development &devision Evaluation, Thamar University/ Yemen. 6) using the molecular biology techniques in	(١) الكتابة العلمية" الأسس والتطبيق" المكتبة القومية لهيئة البحوث الزراعية /وزارة الزراعة /مصر/ ١٣-21 مارس 2004. (٢) سلسلة دورات في أساسيات تكنولوجيا الحمض النووي وتطبيقاتها ١٦ – ١٧ نوفمبر، 2005 و ٢٩ – ٣٠ نوفمبر، 2005 و ٥ - ٦ أبريل، 2006 كلية العلوم/ جامعة بنها / مصر (٣) دورة اجتياز امتحان التوفل المحلي ٢٣ يونيو - ٨ يوليو ٢٠٠٧ / مركز الخدمة الاجتماعية للغات الأجنبية/ جامعة بنها/ مصر. (٤) مهارات في التدريس الجامعي الفعال ١ – ٢٥ فبراير ٢٠٠٩ / دائرة التطوير والتقويم الأكاديمي/ جامعة ذمار/ اليمن (٥) استخدام برنامج ال EndNote/ EndNote program ٢٨ فبراير - ١ مارس / ٢٠١٠ دائرة التطوير والتقويم الأكاديمي/ جامعة ذمار/ اليمن (٦) استخدام تقنيات البيولوجيا الجزيئية في أبحاث النبات والحيوان ٢٧ - ٢٩ يوليو ٢٠١٣ / الهيئة العامة للبحوث والارشاد الزراعي. اليمن (٧) الوثائق ونظم التقارير ٢١ - ٢٤ أبريل ٢٠١٤ / الإدارة العامة للصحة الحيوانية والحجر البيطري – وزارة الزراعة والري/ اليمن	الدورات التدريبية



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

	researches of plant and animal / Jul 27 – 29 /2013/ The Agricultural Research and Extension Authority/ Yemen. 7) Epidemiology and reporting system. April 21-24 /2014/ General directorate of animal health and veterinary quarantines/ Yemen. 8) specification of programs and academic courses/ Nov 7-8 / 2015 Unit of Quality Assurance Al-seeda University/ Yemen. 9) reparation and Training of Trainers (TOT)/ Jan 4-13/ 2019The economic consulting center and administrative training/ Yemen	٨) توصيف لبرامج والمقررات الدراسية ٧-٨ / نوفمبر ٢٠١٥ م / وحدة ضمان الجودة / جامعة السعيدة / اليمن. ٩) إعداد وتدريب المدربين 13 – 4 / (TOT) يناير ٢٠١٩ م مركز الاستشارات الاقتصادية والتدريب الإداري / جامعة ذمار اليمن	
Scientific Activities and Conferences	1) July. 19 – 21/ 2010 Quality of academic programmes British Council Dhamar/Yemen 2) May. 30th 2012 zoonotic diseases Relief International (RI) Taiz / Yemen 3) April 28th, 2013 Consultative Workshop to develop a unified Zoonoses Curriculum in the universities Thamar University in cooperation with Relief International (RI) Sana'a / Yemen. 4) May.5 – 7, 2013 Quality weeks in Yemenis' universities, (the quality third week) Council for Accreditation & Quality Assurance of Higher Education Dhamar/Yemen	١) 21 – 19 يوليو/2010 جودة البرامج الأكاديمية/ المجلس البريطاني /جامعة ذمار /اليمن ٢) 30 مايو 2012 الأمراض المشتركة(مشاركة المجتمع والجهات الحكومية) منظمة الإغاثة الدولية /تعز /اليمن ٣) 28 أبريل 2013 ورشة العمل التشاورية لتطوير منهج موحد للأمراض المشتركة بين الحيوان والانسان لمناهج التعليم الجامعي. كلية الزراعة والطب البيطري - جامعة ذمار ومنظمة الإغاثة الدولية/ صنعاء / اليمن ٤) 7 – 5 مايو 2013 أسابيع الجودة في الجامعات اليمنية "أسبوع الجودة الثالث" مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي /جامعة ذمار/ اليمن. ٥) 25 سبتمبر 2013 الاجتماع التشاوري الخاص	الانشطة ومؤتمرات العلمية



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

	5) Sep. 25th, 2013 Consultative meeting on zoonosis project and the lessons learned ant orientations of phase 3 Relief International (RI) Sana'a /Yemen 6) Oct. 1st , 2013 Second Consultative Workshop: Developing a Unified Zoonosis Curriculum in Veterinary and Medical Higher Education Institutions Thamar University in cooperation with Relief International (RI) Sana'a /Yemen 7) Oct 30/ 2013 scientific writing and publishing American Society for Microbiology Thamar university 8) April 15/ 2014 The Culture of Responsibility: Biological Safety American Society for Microbiology Thamar university 9) May 11- 14 / 2014 Quality Weeks in Yemeni Universities 2014 "Quality Week at Thamar University" the Council for Academic Accreditation and Quality Assurance of Higher Education Thamar university 10) Feb 12/ 2014 Training on improving the utilization of American Society for Microbiology website and Bio-Resources center American Society for Microbiology in collaboration with faculty of agriculture & veterinary medicine, Thamar BRC/ Yemen Thamar university 11) Marsh 1- 4 / 2015 Workshop on Bio risk Management Curriculum Development in Yemen Sandia National Laboratories Kuala Lumpur	بمشروع الأمراض المشتركة, الدروس المستفادة وتوصيات المرحلة القادمة. منظمة الإغاثة الدولية / صنعاء اليمن. ٦) 1 أكتوبر 2013 ورشة العمل التشاورية الثانية لتطوير منهج موحد للأمراض /المشتركة بين الحيوان والإنسان/ لمناهج التعليم الجامعي. كلية الزراعة والطب البيطري - جامعة ذمار و منظمة الإغاثة الدولية /صنعاء/ اليمن. ٧) 30 أكتوبر 2013 الكتابة والنشر العلمي/الجمعية الأمريكية للأحياء الدقيقة/ جامعة ذمار / اليمن. ٨) 15 أبريل 2014 ثقافة المسؤولية: الأمان الحيوي الجمعية الأمريكية للأحياء الدقيقة /جامعة ذمار / اليمن. ٩) 14 - 11 مايو 2014 أسابيع الجودة في الجامعات اليمنية أسبوع الجودة بجامع / ذمار " مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي/ جامعة ذمار/ اليمن ١٠) 12 فبراير 2015 التدريب على تحسين استخدام موقع الجمعية الأمريكية للأحياء الدقيقة ومركز المصادر البيولوجية /الجمعية الأمريكية للأحياء /الدقيقة مع مركز المصادر البيولوجية بكلية الزراعة والطب البيطري/جامعة ذمار/اليمن. ١١) ٤- مارس 2015م ورشة عمل حول تطوير مناهج إدارة المخاطر البيولوجية في اليمن / مختبرات سانداي الأمريكية / كوالالامبور/ ماليزيا. ١٢) 21 - 19 ديسمبر 2016 تطبيق المعيار الأول للاعتماد الأكاديمي على البرامج الأكاديمية لكلية العلوم الطبية	
--	--	---	--



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

	12) Dec 19- 21 / 2016 The First Application of Academic Accreditation to The Academic Programs of The Faculty of Medical Sciences at AL-Saeeda University Unit of quality assurance - AL-Saeeda University AL-Saeeda University 13) Dec 6 / 2018 Specification of courses according to the specifics of the Council for Academic Accreditation and Quality Assurance of Higher Education in the Republic of Yemen Unit of quality assurance - AL-Hikma University AL-Hikma University 14) Jul 6- 7 / 2019 Preparing academic programs specification documents of the faculty of agriculture and veterinary medicine.The center of academic development and quality assurance. Thamar university. Yemen 15) Jun 8 -9/ 2020, Academic writing. Online course organized by the Yemeni student union- Malaysia Yemeni student union – Kuala Lumpur. 16) March 22-23/ 2022 , Modern methods of university teaching and student performance evaluation The center of academic development and quality assurance Thamar university/ Yemen. 17) The 7th scientific conference of Yemeni Biological Society, (28 – 29 September	بجامعة السعيدة /وحدة ضمان الجودة / جامعة السعيدة / اليمن. ١٣) 6ديسمبر 2018 توصيف المقررات الدراسية وفقا لمجندات مجلس الاعتماد الأكاديمي وضمان جودة التعليم العالي بالجمهورية اليمنية / وحدة ضمان الجودة – /جامعة الحكمة/ جامعة / الحكمة/ اليمن. ١٤) 6 – 7 يوليو 2019 إعداد وثائق توصيف البرامج الأكاديمية لكلية الزراعة والطب البيطري/ مركز التطوير الأكاديمي وضمان الجودة/ جامعة ذمار/ اليمن. ١٥) 9- 8يونيو 2020 الكتابة الأكاديمية دورة عبر الانترنت نظمها اتحاد الطلبة اليمنيين في ماليزيا / كوالالمبور. ١٦) ٢٢-٢٣ مارس 2022 أساليب حديثة في التدريس الجامعي وتقويم أداء الطالب مركز التطوير الأكاديمي وضمان الجودة/ جامعة ذمار اليمن. ١٧) المؤتمر العلمي السابع لجمعية علوم الحياة اليمنية المنعقد في صنعاء في الفترة ٢٨ – ٢٩ سبتمبر ٢٠١٠ . (متحدث) ١٨) المؤتمر العلمي الثامن لجمعية علوم الحياة اليمنية المنعقد في الحديدة في الفترة ٥ – ٦ نوفمبر ٢٠١٣ (مشارك) ١٩) المؤتمر العلمي لكلية الطب البيطري جامعة الخرطوم (التعليم البيطري وتطور المهنة وخدمة المجتمع) المنعقد بالخرطوم في الفترة ١٩ – ٢٢ يناير ٢٠١٤ (مشارك) ٢٠) المؤتمر العلمي التاسع والعشرون لجمعية علوم الحياة السعودية المنعقد في الدمام في الفترة ٢٥ – ٢٧ فبراير ٢٠١٤ (متحدث)	
--	---	--	--



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

	2010), Sana'a, Yemen. Spokesman 18) The 8th scientific conference of Yemeni Biological Society, (5 – 6 November 2013), Hodeida, Yemen (Participant) 19) The 9th scientific conference of Yemeni Biological Society, (14 – 15 September 2014), Hodeida, Yemen Spokesman 20) The Scientific Conference of the Faculty of Veterinary Medicine , University of Khartoum (veterinary education and the development of the profession and community service) , held in Khartoum in the period 19 to 22 January 2014. (Participant) 21) Scientific Twenty-Ninth Conference of the Saudi biological society , held in Dammam, Saudi Arabia in the period 25 to 27 February 2014. Spokesman.	٢١) المؤتمر العلمي التاسع لجمعية علوم الحياة اليمنية المنعقد في جامعة إب في الفترة ١٤ – ١٥ سبتمبر ٢٠١٤	
Publications	H.M.Al-Hyali, A. M. Al-Khadher and Brhoom,(2001), An outbreak of infectious laryngotracheitis in layer in Iraq. Iraqi Journal of Veterinary Science, Vol. 14, No. 1. 2. Al-Khadher A. M. (2010) Effect of Curcuma Longa Powder on the Antibody Titres against Newcastle Disease and Infectious Bursal		الأبحاث المنشورة



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

	Disease Vaccines on Broiler Chickens. The 7th conference proceedings of Yemeni Biological Society, (28 – 29 September), Sana'a, Yemen 3. Alkhadher,A.M.and R. A. Al-Absi, (2014) " the relationshipbetween egg production and immune response in breeders and their progeny reared under field conditions" Yemeni Journal of Agriculture & veterinary sciences 1(3) 4. . Al-Khadher, A. M. and S. N. Maqlas (2015) “Prevalence of Salmonella in Human and Foods of Animal Origin with Antibiotic Resistance Patterns of Isolated Bacteria in Dhamar Governorate , Yemen”, Yemeni Journal of Agriculture & Veterinary Sciences, 1(3). 5. Al-Khadher, A. M. and S. N. Maqlas (2015) “The Relationship between egg production and immune response in Breeders and their progeny Reared under Field Conditions ”, Yemeni Journal of Agriculture & Veterinary Sciences, 1(3). 6. I. R. M. Al-Shaibani, A. M. A. Al-Khadher and A. Z. H. AlHibah (2020) Anticoccidial Activity of Allium sativum and Punica granatum against Experimentally Induced Eimeria tenella Infection in Broiler Chickens Asian Journal of Research in Animal and Veterinary Sciences 5(4): 20-29,; Article no.AJRAVS.57882. 7. I. R. M. Al-Shaibani, M. M. Al-Sharhi, A.		
--	--	--	--



سبتمبر للعلوم الطبية والتطبيقية 21 جامعة

21 September UMAS

	M. A. Al-Khadher, S. M. Awam, S. M. Salah and S. F. Thwabah (2021) Acaricidal Activity of <i>Azadaritcha indica</i> L.(Meliaceae) Essential Oil against the <i>Dermanyssus gallinae</i> of Poultry: In Vitro. Asian Journal of Research in Animal and Veterinary Sciences 7(3): 45-54; Article no.AJRAVS.67096 8. Spread tracking of zoonotic <i>Salmonella</i> spp. in production cycles of broiler and layers in Yemen, in press		
--	--	--	--